

FRANCO EN BURGOS

llegó en avión y conferenció con los Generales MOLA y CABANELLAS

LOS MINEROS ENTRARON A OVIEDO

Reanudose el Bombardeo en San Sebastián

LOS REBELDES TOMARON ALANIS Y DERROTARON A LOS LEALES EN SIERRA MORENA
EJECUTADOS HOY EL GENERAL FANJUL Y EL CORONEL QUINTANA

FUERTES BAJAS SUFREN LAS FUERZAS DEL GOBIERNO AL DESEMBARCAR EN MALLORCA
INFORMASE QUE SE SUBLEVARON EN MADRID LOS AVIADORES

UN BARCO ITALIANO RESCATO EN MALAGA AL HIJO DEL GENERAL QUEIPO DEL LLANO
DOS MIL GOBIERNISTAS PERECIERON EN BADAJOZ

LOS MINEROS ASTURIANOS ENTRARON EN OVIEDO
LISBOA, 17.—De acuerdo con un mensaje perifoneado anoche por el gobierno de Madrid, los mineros que estaban sitiando Oviedo desde hace un mes entraron ayer a la ciudad. También se rindió a las fuerzas del gobierno la ciudad de Pozoblanco, sin ofrecer resistencia. Ciento cincuenta guardias civiles fueron hechos prisioneros, junto con mil fascistas.

SEISCIENTOS CATALES MUERTOS POR LOS REBELDES
BURGOS, 17.—El cuartel general rebelde anunció oficialmente anoche que una columna de milicianos de Barcelona fué derrotada por fuerzas fascistas, sufriendo seiscientos muertos y ciento cincuenta prisioneros. También anunciaron las autoridades que cuando las tropas de la revolución entraron a Antequera, los vencedores encontraron ciento cincuenta nacionalistas asesinados por las fuerzas del gobierno.

MIL QUINIENTOS MUERTOS SUFRIERON LOS COMUNISTAS EN BADAJOZ
BADAJOZ, 17.—Los comunistas que defendieron la fortaleza de Badajoz sufrieron mil quinientos muertos durante el sitio y los combates sangrientos de los últimos tres días. Entre éstos están incluidos los que fueron ejecutados por los vencedores después de haberse apoderado de la ciudad, según una declaración hecha por el coronel Castejón, quien comandó un batallón de 600 marroquíes que tomaron parte en el último asalto con bayoneta calada al que tuvieron que ceder los defensores el sábado en la tarde. El corresponsal de la UNITED PRESS preguntó al comandante del ejército rebelde, coronel Yague, si eran ciertos los informes de que el número de ejecutados en Badajoz sumaba dos mil, y el veterano militar contestó: "No, señor, no fueron tantos, aunque sí hubo un regular número de ellos".

INMENSO JUBILO EN BURGOS AL LLEGAR EL GENERAL FRANCO EN VISITA DE SORPRESA
BURGOS, 17. — Sin ser anunciado llegó a esta ciudad el general Francisco Franco, jefe supremo de la revolución, procedente de Sevilla y por la vía aérea. La visita del bizarro militar fué una sorpresa hasta para los altos militares del estado mayor rebelde, pero la noticia se propagó entre la población con la rapidez de un rayo. En menos tiempo como llevo para relatarlo, una inmensa muchedumbre se puso en marcha hacia el campo de aviación. El líder rebelde, quien iba acompañado de varios de los oficiales de su estado mayor, fué recibido con un entusiasmo indescribible, siendo aclamado con delirio como un héroe y salvador de la patria. Cuando los automóviles del general Franco y su séquito entraron a la ciudad, todas las casas estaban decoradas con flores y banderas de la revolución. Inmediatamente después de su llegada el general Franco conferenció detenidamente con el general Mola y su estado mayor, y luego todos los altos militares fueron a la catedral donde descansa el Cid para ofrecer un rezo en pro del triunfo de la revolución.

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Inteldades
San José, Sábado 15 de agosto de 1936
Nº 139 Editor. Arturo Fonseca C. Año I

EDICION
ESTRELLA

La resistencia del Gobierno no sólo es una locura, sino criminal.-Declaró Mola

Esa resistencia es una imposibilidad de ahora en adelante

ES DE SUMA IMPORTANCIA LA UNION DE LOS EJERCITOS REVOLUCIONARIOS

(Por Reynold S. Packard, corresponsal de la UNITED PRESS y "LA TRIBUNA")



EN EL CUARTEL GENERAL REBELDE DEL NORTE, 17. (Copyright). — En estos momentos ingresó al cuartel general del norte el General Emilio Mola, jefe del ejército del norte, de la rebelión, quien había estado en conferencias con el General Franco en Sevilla. Interrogado por el corresponsal especial de la UNITED

PRESS acerca de la marcha de los eventos en los distintos frentes, el General Mola dijo:

— Toda resistencia de parte del gobierno de Madrid no sólo es una locura, sino criminal. Después de conferenciar ampliamente con el General Franco y en vista del gran número de voluntarios que están ingresando a nuestras fuerzas en todas partes de España, tenemos la confianza más absoluta de que la rebelión va a alcanzar una rápida y completa victoria. Desde luego, la unión de los dos principales ejércitos revolucionarios es de suma importancia, y en el sector oeste y central del país la resistencia organizada del gobierno es una imposibilidad de ahora en adelante".

Es esta la primera entrevista que el General Mola ha concedido a corresponsal extranjero alguno desde que triunfó en las tres batallas del Guadarrama, pues este jefe es muy difícil de encontrar y no le gusta del todo hablar de los movimientos militares que están por iniciarse.

EJECUTADOS EL GENERAL FANJUL Y EL CORONEL QUINTANA ESTA MADRUGADA

MADRID, 17. — El general Joaquín Fanjul y el coronel Quintana, el primero jefe de la revuelta en Madrid, y el segundo comandante del cuartel de la Montaña, fueron ejecutados en la madrugada de hoy. Las sentencias de ambos oficiales rebeldes fueron firmadas por la sexta cámara de la corte suprema a las nueve de la noche del domingo, pero no fueron dadas a conocer hasta que el gobierno había sido informado del resultado final del proceso. En la madrugada de hoy la United Press supo que el gobierno aprobó las sentencias impuestas cerca de la medianoche, y que ambos habían sido condenados a morir fusilados por el pelotón de ejecución en la madrugada de hoy.

LOS ANARQUISTAS

Cuando los comunistas llegaron al poder en Rusia acometieron el aniquilamiento de los grupos que consideraban sus más peligrosos enemigos: los oficiales del antiguo ejército, los socialistas, los anarquistas, la aristocracia, la alta burguesía. En España, como se ven las cosas, su mayor peligro no vendrá de los reaccionarios ni de los oficiales si logran vencer la actual rebelión; vendrá de los anarquistas. El socialismo español es más revolucionario que el comunismo porque no está sometido a la consigna moderadora de Moscú. Largo Caballero es marxista en principio y en táctica y con él la Unión General de Trabajadores cuyos líderes son socialistas o comunistas.

España ofrece el primer caso de una revolución en que los comunistas tienen sus enemigos a la izquierda: los anarcosindicalistas. Estos dominan la Confederación General de Trabajadores cuya fuerza crecía a saltos cuando estalló la revolución de julio y la Federación Anarquista Ibérica que manda en Barcelona. Una muestra de fuerza relativa fué la reciente huelga del ramo de construcciones que Largo Caballero y la Unión General de Trabajadores quisieron detener por pedido del Gobierno y los anarquistas mantuvieron con la Confederación General de Trabajadores. Un corresponsal del Times de Londres escribe con fecha 5 de agosto que lo que más llama la atención en Madrid es la profusión de rótulos UGT, CNT y FAI que indican a los establecimientos donde funcionan los cuarteles de milicias o comités de las tres poderosas organizaciones obreristas y

La más sensacional de las revelaciones en el escándalo de Mary Astor

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

Vasta campaña de publicidad para evitar los accidentes llevará a cabo la dirección general de tráfico

Por medio de "slides" y gráficos en hojas sueltas, se dará a conocer al público las situaciones que ocasionan los frecuentes accidentes. — Con positivo éxito se emplea este método en numerosos países

La Dirección general de Tráfico está tomando las medidas necesarias a fin de establecer en Costa Rica una práctica, que con magnífico éxito se ha llevado a cabo en la mayoría de los países. Es la que se refiere al desarrollo de una vasta campaña de publicidad conforme a los métodos científicos más modernos que señalan la forma en que pueden ser evitados los accidentes de tráfico.

—Nos mostró el Coronel Morales una serie de gráficos tomados de revistas extranjeras, los que muestran el descuido del público, o bien, la falta de luz en un carro, sus malos frenos, descuido de los conductores, etc. causas por las cuales a diario ocurren numerosos accidentes. De estos gráficos un experto dibujante hará interesantes cuadros adaptados a nuestro medio, de los cuales se harán hiles para ser pasados en todos los teatros de

la república así como clisés para imprimir miles de hojas sueltas que serán profusamente distribuidos. Cada dibujo llevará una corta lectura explicativa, haciendo notar que la mayor parte de los accidentes se debe a descuidos, tanto de los conductores de los vehículos como del público.

Esta campaña se ha llevado a cabo en los Estados Unidos, Europa y la mayoría de los países americanos con grande éxito, pues las estadísticas respectivas han acusado sensible merma en el porcentaje de accidentes. La campaña será dirigida conforme a los más avanzados métodos de publicidad en sus diferentes formas.

No podemos menos que enviar nuestra calurosa felicitación al coronel Morales por esta disposición que juzgamos magnífica y que indudablemente será de gran provecho.

UNA "MENTE DIABOLICA" QUE EXPLICA MUCHAS COSAS INCOMPRESIBLES EN LAS MANERAS DE HOLLYWOOD.—ESE HOMBRE HABRIA CONVERTIDO A MARY A LA TEORIA DE QUE LOS GENIOS NO PUEDEN CENIRSE A LA MORAL CONVENCIONAL Y NADIE DEBE OSAR PEDIRLES CUENTA DE SUS ACTOS.—EL TORRIDO "DIARIO DE LOS TRASPIES" DE MARY.—DONDE GEORGE KAUFFMAN "EL AMANTE PERFECTO" PUEDE VERSE OBLIGADO A ESCAPAR A ALGUNA ISLA DESIERTA

El diario de los "Traspiés" de Mary Astor fue en los primeros días de agosto a la vez el terror y el regocijo de Hollywood, desde la última extra hasta los altos magnates. Estos últimos se unieron para pedir que se postergara la vista de la causa con la idea de encontrar una solución que evitara la presentación entera del famoso diario de los amores y códigos morales de Mary Astor. Aunque el lector no lo crea, Hollywood como empresa industrial está poseído de un frenesí de pureza y de virtud. Hasta hace poco una compañía se habría sentido feliz de que una publicidad del tipo de la que recibe ahora Mary Astor cayera sobre uno de sus artistas. Pero la campaña de las iglesias para depurar las películas tuvo el efecto inesperado de demostrar a los directores y fabricantes que hay tanto o más dinero en la pureza cinematográfica que en el escándalo. Primero se sometieron a las exigencias de la campaña de puradora por temor al boicott con que amenazaban; luego han visto que trae más dinero a la taquilla, de manera que están resueltos a quedarse así, puros.

De ahí que la Columbia que tiene contratada a Mary Astor y para la cual trabaja en la cinta "Atrapada por la Televisión" se haya sentido a armada. La cinta les cuesta \$ 12.000.000 dicen (¿) y ese diario franco y torrido puede echarlo a perder todo.

Incidentalmente en dicha cinta Mary Astor hace el papel de la muchacha en amores con el marido de otra, lo que parece que el indiscreto diario relata respecto de muchos maridos ajenos en la vida real de la artista.

Hollywood está sobre ascuas y mucha gente que no es de Hollywood también. No sólo por lo que pueda haber acerca de ellos en el diario de Mary Astor o en otros papeles que puedan aparecer en este juicio sino que ante la idea de que otros actores o actrices hayan seguido la mala costumbre de Mary Astor, Dama o caballero que se tiene una aventura hollywoodiana tendrá

que tomar en adelante no sólo la precaución de no escribir cartas sino la de no permitir que la otra parte escriba diarios.

Nadie recuerda ya que el juicio ha sido por la custodia de Marilyn, la chica de 4 años del Dr. Franklin Thorpe y de Mary Astor. La vida entera de Hollywood está en tela de juicio y hasta la filosofía o psicología que puede encontrarse detrás del comportamiento extraordinario de esa "colonia". El Dr. Thorpe dijo ante el Juez que había en Hollywood una mente diabólica que enseñaba una doctrina corrosiva pero cómoda suficiente para explicar muchas cosas que escapaban a la mente sencilla. Este hombre, que parece ser un altísimo personaje de la pantalla, fue uno de los amantes de Mary Astor, uno de los primeros y fue quien le metió en mente una doctrina de la "realidad del arte" en virtud de la cual los genios del cinema no pueden ni deben someter su moral a la moral convencional y sus amores deben seguirse por su inclinación y no por su obligación.

Entre todas las revelaciones que ha producido la causa por la custodia de esa pobre chica Marilyn ésta es acaso la más sensacional y trascendental. Ese hombre diabólico que introdujo el principio de una ética tan acomodaticia en Hollywood va a pasar a la historia y su nombre debería inscribirse en la historia al lado del Marqués de Sado y de los apóstoles del más desenfundado de los hedonismos. La confesión de Mary Astor resulta así menos culpable; es discípula de una doctrina sensualista de élite más que una personalidad descarriada. Hollywood entero se entiende mejor a la luz de esta filosofía demoniaca.

En el altar de ese rito ofrecida entonces Mary Astor. Su marido acaba de decir ante el tribunal que él no conquistó sino que fue conquistado y prácticamente obligado a casarse por la ferviente discípula de la mente diabólica. Pero el caso de George Kauffman ilustra mejor lo que Mary aprendió de su fantástico mentor. Alguien le habló de la clase de don Juan que Kauffman era; otra dama al parecer Mary se puso en comunicación con él en Nueva York llamándolo por teléfono y así empezó la experiencia que ilustrada por el diario de Mary va a obligar a Kauffman a recluirse en alguna isla solitaria a donde no alcanzan los llamados de las otras discípulas del profeta de Hollywood. Habla Mary "del éxtasis en que quedó deliciosamente sumergida desde su primera entrevista con Kauffman. Lo llama "el amante perfecto". No sabe cómo explicarlo pero "es celestial".

La mujer de Kauffman debe comulgar en la misma doctrina de la "moral de los genios" porque ha dicho en Londres donde se encontraba al iniciarse la causa en los Angeles, que ella sabía del "flirteo" de su marido con Mary, que recibió a ésta en su casa en Nueva York y que no ve por qué haya de atribuírsele tanta importancia a lo que despectivamente llama "el caso común y corriente" del flirteo de un escritor con una actriz. Ella ama a su marido, su marido la ama a ella a pesar de todo, no dejarán que este entendido desfraya su felicidad conyugal de 20 años.

Mary parece trató de convertir a su propio marido a la teoría de la "moral de los genios". Lo dijo de su amor con Kauff-

man y ha declarado que estaba justificada para considerar que su marido aceptaba la situación desde el momento que siguió viviendo con ella y nada hizo para divorciarse después de recibir la extraña notificación. Tenía pues razón para creer que el doctor Thorpe había aceptado el colorario lógico de la doctrina de la "moral de los genios", esto es, que nadie debe tener la osadía de pedir cuentas a una realista de Hollywood cuando se aparta de la moral y docencia convencionales.

Thorpe le explica de distinta manera sin embargo. Lo que le preocupaba, dice, era Marilyn; tanto que dió un paso infantil que ahora él mismo califica de estúpido. Se fue a ver a Kauffman y relata así el episodio: "Kauffman estaba muy asustado. Lo primero que me preguntó fue si Mary sabía de mi visita. Lo dijo que no y le pedí que esto quedara como un secreto entre los dos. Luego le pregunté si él sería lo suficientemente "hombre" para dejar tranquilo mi hogar y dejar a Mary. Me prometió que así lo haría. Confieso que en ese momento tenía lágrimas en mis ojos. Pero lo primero que Kauffman hizo apenas salió de allí fue telefonar a mi mujer para contarlelo todo.

"Cuando llegué a casa, agregó, Mary estaba hecha una furia. Me recibió con esta exclamación: "¿Como te atreves a ir a ver a tal amante? ¿Te has imaginado que tú, mi marido puedes colocarte como un obstáculo entre mi amante y yo? Eres un marido de la época de la Reina Victoria..."

"Nuestras psicologías estaban destinadas a chocar de continuo, pero yo la amaba y cuando me di cuenta de que había sucumbido a esa teoría de la supermoralidad de los genios traté de salvarla. Por eso soporté muchas cosas mientras tuvo esperanza de reformarla. Pense que podía volverla a ser una persona normal con una moral normal. "La mente diabólica" la había convertido enteramente a la idea de la "moral de los aristócratas". No me sorprende por eso en absoluto que el día mismo que conocí a Kauffman se fue con él a su departamento; esa es su idea, la de que está colocada en un plano de completa irresponsabilidad moral".

Mary hizo a guna impresión en el tribunal con sus acusaciones de crueldad con Marilyn formuladas contra su marido. "No me importa que aparezca ni que se me diga en esta causa ni que se publique mi diario o no. Lo que busco es recuperar a mi hija. No contesté la demanda de divorcio quedándome mi marido con la custodia de nuestra chica y con buena parte de nuestros bienes comunes porque él me amenazó con arruinarme a punta de escándalos. Ahora no tengo nada. No es cierto como Therope afirma, que la razón porque no contesté entonces a la demanda fue que quería ser libre para mi amistad con George Kauffman. Sin embargo en el diario de Mary se lee: "Amo a George. Lo me pasa a la página 3"

Lave con Satisfacción,
Economía y Rendimiento

USE

Jabón LABERINTO

EL MEJOR JABON PARA LAVAR

PRODUCTO DE LA

Jabonería "El Laberinto"

TELÉFONO 2763 — SAN JOSE — APARTADO 1484

— LUIS ALAN & C^o —

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides

FARMACIA QUIROS

Resolución del PROBLEMA de inquilinato

NOTAS de SOCIEDAD

ESTAMPAS ARISTOCRATICAS



SRTA. MARTITA ODIÓ GONZALEZ

NOVEDADES disfruta su página social de hoy, con la fotografía de la preciosa señorita Martita Odio González, una de las damitas más lindas de nuestra sociedad elegante, hija del prestigioso hogar del caballero don Aniceto Odio y su respetable señora esposa doña Marta González de Odio. Para tan bella amiga, rendimos nuestros más galante homenaje de admiración.

CUMPLEAÑOS DE UN SIMPATICO AMIGUITO



Albertito Carazo Gallegos

Precioso amiguito, hijo del distinguido caballero ingeniero don Luis A. Carazo y su encantadora señora esposa la bella dama doña María Teresa Gallegos de Carazo, quien ha celebrado su primer año de vida que NOVEDADES le augura de constante felicidad.

EL ESTADO DE SALUD DE LA Srita. VERA VIRGINIA ACUÑA

Ha continuado siendo más satisfactorio el estado de salud de la bella Gamita Vera Virginia Acuña, después de dos meses de guardar cama en estado de suma gravedad. NOVEDADES celebra vivamente su halagadora reposición.

DE VENEZUELA

Procedente de Venezuela ha llegado al país en importante misión comercial, el señor don Hernando De Castro. Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en periodo de franco restablecimiento, el distinguido galeno don Carlos Manuel Jiménez Flores. NOVEDADES celebra sinceramente su mejoría.

CONSTRUCCION DE BARRICADAS OBRERAS EN LA CAPITAL

Instarán al jefe del Estado a que presente el proyecto al Congreso

ESTA NOCHE LLEVARAN A CABO UNA REUNION

Elementos del proletariado intervienen en un movimiento agrupal de carácter popular en la intención de traer al debate público el antiguo y serio problema del "inquilinato", agudizado en los últimos años en la ciudad capital por el aumento considerable de población y, el paro, casi absoluto, de viviendas humildes, baratas.

Esta noche se reunirán

Las personas que dirigen estas actividades para disponer la fecha en que se verifique un mitin público en el que se expone el programa-plataforma de la agrupación, con su única y básica tendencia, cual es, la de interesar al gobierno y al congreso en la construcción de barriadas obreras de casas baratas e higiénicas para habitación de gentes pobres.

Los comunistas nacionales

Han tenido iniciativas en ese sentido que se perdieron en el vacío del indiferentismo, seguramente por el origen político de su procedencia, y en el deseo de evitar dificultades a esta nueva gestión, los dirigentes de tales actividades hacen saber que este movimiento popular NADA TIENE DE POLITICO NI EN EL INTERVENIEN EN AGRUPACIONES DE ESE GENERO.

El señor presidente de la República

Sabe perfectamente de lo que se trata porque de esto ha sido ampliamente enterado y no solamente ha manifestado su conformidad con las tendencias de ese movimiento popular, sino que ha prometido apoyarlo en sus tendencias dentro de las posibilidades económicas del momento. Y es más, el jefe del estado elabora un trascendental proyecto al respecto. De él informó "La Tribuna".

El problema del inquilinato

Ha agudizado en la ciudad-capital en los últimos años por el considerable aumento de población y el paro casi absoluto en construcciones modestas y baratas. El solo hecho de las familias polacas que han establecido residencia en San José — no menos de 200, — dice todo en este serio problema, problema que reviste más y más graves caracteres de conformidad como llegan y se establecen familias y más familias extranjeras.

Los mejores retratos los hace Hernández

diola de Sjenz. NOVEDADES se complace en enviarles sus más sinceras congratulaciones, formulando a la vez toda clase de felicitaciones por la felicidad de la nueva amiguita.

INGLES

LA SE. ESTA DANDO EL CURSO DE INGLES EN LA ESCUELA JUAN RU DIN, DE 7 a 9 DE LA NOCHE, BAJO LA DIRECCION DEL PROFESOR DON CARLOS MADRIGAL, ASISTIDO POR MAGNEFICOS PROFESORES

El Noticiario Relámpago

A Tres Rios, en camión, por 15 céntimos! A Cartago por 25! ¡Un reloj! La competencia comercial desordenada, conduce irremisiblemente al desastre económico. Es de suponer, que, trabajando en esa forma y condiciones algunas, sino todas, de las empresas camioneras que están en esa lucha, han de fenecer, por ruina.

En cambio, los carniceros de San José, que trabajan con menores riesgos y menores capitales que aquellos camioneros, ganan dinero en sus negocios. Y lo ganan sencillamente porque realizan sus actividades comerciales dentro de normas de buenos entendimientos cooperativistas. Pero esto no hace ejemplo a una sociedad o núcleo de ella, incomprensiva a la noción de lo que significa la cooperación en la vida corriente de los negocios.

Tan flojos en espíritu cívico esas gentes, que algunos de ellos han acudido a la acción de las influencias oficiales, para que las autoridades intervengan y les solucionen el problema. Claro, estas les han contestado, lo que debían en el caso contestar: —No son cosas de nuestra incumbencia. Ni siquiera asunto de los clasificados dentro de los "problemas del trabajo".

Y sigue la lucha, —lucha torpe y estúpida,— de competencia comercial, entre ellos. Con la hecatombe que se les avecina. Hecatombe de serias consecuencias económicas, pero merecidas por la falta de comprensión para llegar a un buen acuerdo.



• Muy eficaz es la Cafiaspirina también para cortar los resfriados y catarros. La Cafiaspirina alivia, descongestiona y baja la fiebre. • Recuerde Ud. que hasta el más leve resfriado o catarro es una grave amenaza. ¡Tome Cafiaspirina al primer síntoma!



LA MAS SENSACIONAL...

Viene de la Pág. DOS

nos que puedo hacer es evitarlo un escándalo. Dejaré que las cosas vayan así por ahora. Después habrá tiempo para cambiar. Debo hacer una cosa decente en mi vida".

Fue curioso constatar cuánta gente de Hollywood empezó a recibir urgentes llamadas para fuera del Estado de California así que se supo que el diario de Mary Astor sería admitido como prueba documental en el juicio. John Barrymore estuvo escondido por varios días, aunque Mary dijo que su marido no sacaría más con llenar a declarar a John Barrymore que con llamar al presidente Roosevelt o a Landon. Mary sostiene además que el Dr. Thorpe estaba casado con Miss Milnes y no se había divorciado

cuando se casó con ella. Ofrece probar que aún después de casados, el doctor estuvo en Florida con Miss Milnes y la presento como su mujer.

Norma Taylor, la rubia rabiola que se metió borracha en casa del Doctor después del divorcio coyñ la cual el doctor negó otra relación que la de paciente y médico hasta que lo mostraron unas fotografías más indiscretas que el "diario de los trasplés" de Mary, se consuela en Nueva York con el heredero de los millones Manville, cuatro veces casado y divorciado con escándalo y que no puede vivir sin ocupar la primera página de los diarios con alguna otra muchacha y algún otra ridiculez cada semana.

TERMINARON LOS JUEGOS OLIMPICOS CON EL TRIUNFO DE ALEMANIA

BERLIN 17. — La llama olímpica fué extinguida a las nueve y seis minutos de la noche ayer, después de haberse realizado el desfile de las banderas de todas las naciones que participaron en el magno evento deportivo. Esta vez la alineación de las naciones fué al revés de lo que era al iniciarse los juegos, pues Alemania encabezó el desfile seguido por los Estados Unidos, y luego el resto de las naciones. De acuerdo con un recuento de los puntos obtenidos por los distintos países, Alemania salió triunfante si se toma en cuenta su participación en todos los ciento diecisiete eventos de las competencias, habiendo sus atletas amasado un total de 580 3/4 puntos, o sean más de cien puntos más que los Estados Unidos los que siguen en segundo lugar con 570 5/6. Las otras naciones que obtuvieron colocación entre las primeras diez son las siguientes: Italia 186 13/22 Suecia 167 1/11, Hungría 158 2/11, Japón 153 13/22, Francia 152 9/10, Finlandia 145 1/4 Holanda 136 1/30 y Gran Bretaña 115 1/11. La alineación anterior es extraoficial y hecho por el conjunto de los expertos responsables deportivos de la United Press.

Los anarquistas

(VIENE de la Página UNO) — más que todo el hecho de que los dos últimos rótulos abundan mucho más que el primero.

En España los elementos revolucionarios intelectuales ya han perdido toda influencia y con ellos la pequeña burguesía aliada del obrerismo. Si viene la revolución social, lo que puede ocurrir con cualquiera de las partes de la actual guerra civil que triunfe, España no se detendrá en el Soviet. Los anarquistas tendrán la última palabra.

Rindiéronse los rebeldes

(VIENE de la Página UNO)

LOS REBELDES OCUPARON ALANIS Y DERROTARON A LOS LEALES EN LA SIERRA MORENA

LISBOA, 17.—Según un mensaje perifoneado por la estación de radio de Sevilla, una columna de rebeldes que opera en la región montañosa de Cazalla de la Sierra ocupó ayer la ciudad de Alanis. Otra división de las tropas del general Franco derrotaron a los leales en Puerto Guadalete, y una tercera columna, la que pertenece al grueso del ejército rebelde que avanza contra Madrid desde el sur aniquiló una fuerza gobiernista en la Sierra Morena, indicando que los rebeldes han iniciado su ofensiva en la parte central del país.

LOS LEALES ROMPIERON LAS LINEAS REBELDES CERCA DE AVILA

MADRID, 17.—El ministerio de la guerra anunció a las tres de la tarde de ayer que las fuerzas del gobierno lograron romper las líneas rebeldes entre Navalperal Cebregon, Avila, consolidando la sposiciónes tomadas contra varios contraataques de los revolucionarios. Las columnas que marchan desde Valencia en dirección de Teruel continuaron su avance, mientras la población civil sigue abandonando la región en dirección de Calatayud.

CONFIRMADA LA MUERTE DE DOS MIL COMUNISTAS EN BADAJOZ

LISBOA, 17.—(Desde Ceica). — Un oficial del estado mayor del coronel Yague, jefe de las fuerzas regulares y de la legión extranjera que participaron en la toma de Badajoz, confirmó hoy la noticia que el número de muertos sufridos por los defensores de esa plaza fuerte sube a dos mil.

SUBLEVADOS LOS AVIADORES DEL GOBIERNO?

LISBOA, 17.—Corre aquí el rumor que los aviadores al servicio del gobierno de Madrid se sublevaron contra las disposiciones de sus jefes.

LOS REBELDES CONTINUAN LA OFENSIVA CONTRA IRUN Y SAN SEBASTIAN

HENDAYA, 17.— Doscientos rebeldes atacaron hoy el pueblo fronterizo de Besobia, atrincherándose a una distancia de quinientos metros de la propia frontera franco-española. El plan de los rebeldes es de posesionarse de ese pueblo y luego seguir la ruta del río Bidasca para circundar Irún y cortar de este modo toda comunicación con el puerto de San Sebastián. Los fuertes en los cerros que rodean Irún están bombardeando las posiciones revolucionarias, mientras dos de las columnas se aproximaron más a San Sebastián después de tomar el pueblo de Andoeni. Una segunda columna rebelde cortó el camino de Irún a Rentería, pero el fuerte bombardeo de los fuertes evitó que los rebeldes se apoderasen del puerto de Pasajes.

CONTINUA LA BATALLA POR LA POSESION DE SAN SEBASTIAN

HENDAYA, 17.—En la tarde de ayer se reanudó el fuerte bombardeo de San Sebastián por la artillería pesada de los rebeldes, los que dirigieron su fuego contra las fortificaciones construidas por las tropas leales. Los anteriores ocupan todas las montañas alrededor del puerto, en la que han emplazado sus piezas de artillería de campo y morteros. En la madrugada de hoy los defensores todavía ocupaban las posiciones anteriores.

LA EMBAJADA BRITANICA PINTA SU BANDERA EN EL TECHO DEL EDIFICIO

LONDRES, 17.—Llegó ya a Madrid el nuevo encargado de la embajada británica, el consejero Ogilvie-Forves, e inmediatamente dispuso pintar la bandera del "Union Jack" en el techo del edificio que ocupa la embajada a fin de evitar que los edificios sean bombardeados desde el aire. Lo mismo se está haciendo con el edificio que sirve de oficina a los atachés comerciales de la embajada. Los funcionarios del ministerio se aprestaron en explicar que estas medidas eran "puramente preventivas y precaucionarias".

EL GOBIERNO BRITANICO PREVIENE A LOS FABRICANTES NO ENVIAR MATERIAL DE GUERRA A ESPAÑA

LONDRES, 17.—El ministerio de relaciones exteriores, la junta del comercio (Board of Trade), y el ministerio del aire en conjunto redactaron un apercibimiento a los fabricantes de aviones y otras firmas que producen, exportan y venden "actuales o potenciales armamentos" para que se ajusten en un todo a la letra y el espíritu del comunicado de neutralidad dado a conocer por el gobierno el sábado. Aunque las autoridades admiten que será sumamente difícil controlar la salida de aviones comerciales al extranjero cuyo último destino no se conoce, se hace saber que las autoridades encargadas de la vigilancia de la exportación de aviones o de material de guerra tomarán medidas especiales para evitar los zarpes o permisos respectivos a fin de asegurar la más rigurosa neutralidad del gobierno en el conflicto español.

LOS FRANCESES INVESTIGAN EL BOMBARDEO POR UN AVION REBELDE DE UN PUEBLO FRONTERIZO

HENDAYA, 17.—El gobierno francés comenzó esta mañana una investigación oficial en el supuesto bombardeo por un avión bimotor rebelde del pueblo fronterizo francés de Biriaton, antes de proceder a protestar contra ese procedimiento de las fuerzas revolucionarias.

RINDIERONSE LOS REBELDES DE GIJON

MADRID, 17. — Oficialmente el gobierno anuncia que los rebeldes que defendieron el cuartel militar y la cárcel de las mujeres en Gijón, se rindieron a las fuerzas del gobierno. En Santander las tropas leales frustraron una intenciona de los rebeldes para desembarcar tropas en dicho puerto

Gran Concurso

EL CASTILLO

EL MEJOR JABON

Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

GANESE C 500.00

Participe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO".
El mejor Jabón Mayor Rendimiento



APARTADO 647
TELEFONO 2694

San José, Costa Rica

LAFUENTE & SEGOVIA
Propietarios

MUERTOS CIENTO CAMPESINOS CHINOS POR UN TIFON

HONGKONG, 17. — Cálculase que cien campesinos fueron muertos y muchos otros heridos por un tifón que asoló las regiones de la costa. El viento alcanzó una velocidad de cien millas por hora, y la tempestad duró más de cinco horas seguidas, en las que causó inmensos daños a las cosechas y a la propiedad. Muchos de los grandes edificios en este puerto también sufrieron averías.

APARECEN OCHO MIEMBROS DE LA CRUZ ROJA SUECA EN ABISINIA

NAIROBI, Africa del este británico, 17. — De manera inesperada aparecieron aquí ocho miembros de la Cruz Roja sueca, encabezados por el doctor Hylander, quienes salieron de Addis Ababa hace tres meses sin que el mundo hubiera sabido de ellos, temiéndose durante todos ese tiempo que habían caído víctimas de una de las numerosas cuadrillas de bandidos. Estos escandinavos intrépidos hicieron la marcha por los vastos territorios del sur de Etiopía a pie para llegar a esta ciudad, una hazaña de lo más azarosa.

NO SE REGISTRARAN MAS CAMBIOS DE MAESTROS, DURANTE EL RESTO DEL AÑO, SALVO FUERZA MAYOR

Expresa el señor jefe administrativo de educación primaria profesor Solórzano:

Después de dos semanas de reanudadas las labores escolares, nos dice el señor jefe administrativo de educación primaria, vuelve la normalidad a reinar en este despacho, ya que en semanas anteriores, el movimiento de esta oficina fué abrumador, por la gran cantidad de maestros que por una u otra razón venían a

solicitar traslados, cambios, permisos, etc., etc. Prácticamente se puede asegurar que ya no habrá más trastornos en los servicios educativos ya que cada maestro que sirve una plaza permanecerá en su puesto, salvo fuerza mayor, hasta finalizar el curso lectivo actual.

En los otros aspectos, continúa su marcha corriente esta Jefatura.

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico

AL DIA SIGUIENTE DE LLEGAR POR AVION AL HOGAR PATERNO, LA MADRE DE ALFONSO LATTA VA A SALUDARLO POR LA MAÑANA LLENA DE ALEGRIA

ALFONSITO, NO SABES LO QUE DICE EL MEDICO: QUE JAMÁS HABIA VISTO MEJORAR UNA PERSONA TAN RÁPIDAMENTE COMO TU PAPÁ DE AYER A HOY

MARAVILLOSO, MAMA, PERO DESDE QUE VI A PAPA SE ME FIGURÓ QUE NO IBA A TARDAR EN PONERSE BIEN



que defendían Gijón

VISACION ESPECIAL REQUIEREN LOS VIAJEROS QUE ENTRAN A LA ZONA ESPAÑOLA DE MARRUECOS

TANGER, 17. —La convención que permite a los viajeros atravesar la zona española de Marruecos con un simple pasaporte ha sido suprimida. Los viajeros del tren de anoche como del de la ma drugada que salían hacia la zona francesa fueron echados atrás en la frontera española, invitándoseles a que se provean de un visé especial en sus respectivos consulados.

MEDIACION INSPIRADA POR LA SOLIDARIDAD CON LOS DESTINOS DE ESPAÑA PROPONE URUGUAY

MONTEVIDEO, 17.—El ministerio de relaciones exteriores envió una circular a todos los gobiernos de las naciones americanas urgiéndoles a unirse en un esfuerzo común dirigido hacia la conciliación de los beligerantes en la guerra civil española con el propósito de poner fin a la matanza fratricida que está desgarrando a España en estos momentos. La circular recomienda que una conferencia elabore las bases para ese esfuerzo en pro de la paz, declarando que las naciones del continente americano no pueden permanecer al margen de los acontecimientos como espectadores im pasivos frente a la guerra civil en España. La nota sugiere una mediación cordial que tenga como centro la Unión Panamericana en Washington, o en cualquier otra capital del continente. Expone el canciller uruguayo que no importa quién salga vencedor en la actual contienda, el odio y el espíritu de venganza que domina a los beligerantes en estos momentos conducirá a nuevas luchas después. La iniciativa uruguaya se basa en el concepto que una guerra civil puede ser mediada del mismo modo que cualquier otra, y en una entrevista concedida al periódico "El Pueblo" por el can ciller Espalter, el distinguido estadista expresa la opinión que "La mediación no es jurídica, sino una mediación inspirada en la soli daridad que estas naciones sienten por la suerte y los destinos de la madre patria".

RESCATADOS DE MALAGA EL CONSUL ITALIANO Y EL HIJO DEL GENERAL QUEIPO DEL LLANO

TANGER, 17. — Una fuente autorizada diplomática informó hoy a la UNITED PRESS que el día jueves de la semana pasada un destacamento de cien marineros armados de rifles y ametralladoras del crucero italiano "Eugene Di Savoia" desembarcó en Málaga, marchó al consulado italiano, y escoltó al cónsul italiano y al hijo del General Queipo del Llano disfrazado de marinero a bordo del barco de guerra, transportando a los dos "refugiados" a Tánger, de donde ese crucero había salido en la noche del miér coles. Las fuerzas del gobierno todavía están en posesión de dicho puerto.

LIBERTADOS LOS AVIADORES ALEMANES DEL AVION INCAUTADO POR EL GOBIERNO

BERLIN, 17. — Los periódicos capitalinos publican la noti cia de que la tripulación del avión alemán que fué incautado por el gobierno de Madrid cuando se vió obligado a efectuar un aterri zaje forzoso en territorio español, fueron puestos en libertad hoy mismo, cuando el gobierno del Reich asentó una enérgica protesta acerca de su detención.

LAS FUERZAS DEL GOBIERNO SUFREN FUERTES BAJAS AL DESEMBARCAR EN MALLORCA

LISBOA, 17. — La estación de radio de Palma de Mallorca anunció que las tropas del gobierno que desembarcaron en esta isla bajo el mando del coronel Bayo, fueron atacadas por las de la re volución, sufriendo doscientos muertos y seiscientos heridos. El de sembarco de esas fuerzas fué anunciado por el gobierno desde Ma drid en la mañana de hoy.

LOS BARCOS REBELDES BOMBARDEARON LOS FUERTES DE IRUN Y SAN SEBASTIAN

HENDAYA, 17. — Cuatro barcos rebeldes cruzando a la altura del cabo de Higuer bombardearon desde allí los fuertes de Irún y de San Sebastián, a pesar de la amenaza hecha por los leales de que ellos iban a fusilar a los rehenes en su poder. El acorazado "España" disparó nueve tiros contra el fuerte de Guadalupe, de los cuales dos cayeron muy cerca de un depósito de dinamita, mien tras los otros cayeron largo. Los cañones del fuerte no contesta ron el fuego, y los líderes gobiernistas insisten en que tienen en su poder mil doscientos rehenes, de los cuales, según se rumora, mu chos fueron ejecutados tan pronto como comenzó el bombardeo de parte de los barcos leales.

(PASA a la Pág. 6.

El Mejor Alimento para Niños



Porque contiene:

HARINA de TRIGO, HARINA de AVENA, HARINA de MAIZ, EMBRION de TRIGO, CLORURO de SODIO, ALFALFA (rico en hierro), LEVADURA SECA de CERVEZA y HARINA de HUESO EDIBLE (rico en calcio y fósforo orgánicos).

TODOS ESTOS PRODUCTOS SUPLEN CANTIDADES APRECIABLES DE CALCIO, FOSFORO, HIERRO, COBRE y las VITAMINAS A, B, E y G.

DE VENTA EN TODAS PARTES

LO QUE EL JEFE DEL ESTADO MANIFIESTA A DIPUTADOS PESIMISTAS, QUE DUDAN PUEDAN SER COLOCADOS LOS 4 MILLONES DE COLONES EN BONOS DE CARRETERAS

Un respetable banquero confirma los razonables juicios y apreciaciones del señor Presidente de la República

Alarmados por impresiones pesimistas de un banquero, congresistas interesados en la construcción de carreteras a los volcanes Poás e Irazú, acercáronse ayer al jefe del estado imponiéndole de sus temores respecto a las dificultades que puedan impedir la financiación de esas obras en razón de las inquietudes producidas por la ley de "refundición de bonos con reducción de intereses" que pareciera ahuyentar el capital rentístico de aplicaciones en valores - papel del estado por lo que habrán inconveniencias para la colocación de la emisión de los cuatro millones de bonos miti-

dos para carreteras, y teniendo el señor presidente distinto modo de pensar en la materia, por cuanto un interés del 6 por ciento anual en esta clase de tan seguros negocios rentísticos es atrayente y aceptable, máxime en estos momentos y circunstancias en que el capital por preservación y desconfianza huye de las aplicaciones fiduciarias e hipotecarias, él lleva al ánimo de aquellos diputados la idea de su convencimiento en que aquella emisión de bonos será colocada sin mayores retardaciones, y, tanto creo que así sucederá que he dispuesto iniciar aquellos trabajos de fomento sin pérdida de tiempo.

Un respetable hombre de negocios enfoca este asunto, así: El Jefe del Estado razona perfectamente en la materia. Las calificadas "leyes económicas de emergencia" retrajeron mucho capital, sobre todo del de ahorro, de las actividades del trabajo, y una buena parte de él permanece con gelado en las cajas de hierro particulares y de los bancos en espera de oportunidad para ponerse en actividades productivas. En general ese capital es receloso y desconfiado y admite únicamente aplicaciones MUY SEGURAS, que son pocas, prefiriendo con el muy limitado número de ellas, las provenientes del Estado, por aquello de que el ES-

TADO SIEMPRE ES SOLVENTE Y JAMAS PUEDE LLEGAR A LA QUIEBRA, y desde luego hay que suponer, por no decir TENER SEGURIDAD, de que, efectivamente esa corta emisión de bonos de carreteras tendrá rápida y fácil colocación. Por tratarse de valores - papel pagaderos a largo plazo, no creo, en cambio que nuestros Bancos ofrezcan a financiar la operación por sí, principiando por la inconveniencia de no ser esas operaciones de corriente encaje administrativo dentro de la práctica reglamentaria de sus negocios, esto en cuanto a las instituciones bancarias comerciales particulares, que, sería de otra parte nocivo a los intereses económicos de la República hacer que los Bancos del Estado hagan aplicaciones de esa especie e importancia con perjuicio de la agricultura, que es como decir de la PRODUCCION, debilitando sus posibilidades financieras y que son de tendencias y orientaciones perfectamente determinadas y de finidas.



NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA, MAMA, TAL VEZ SI NO HUBIERA SIDO POR ESTA ENFERMEDAD JAMÁS HABRÍA HECHO LAS PACES CON PAPÁ Y HUBIERA SEGUIDO EN EL CINE LLAMÁNDOME CHARLIE LA RUE Y QUIZÁ CAMINO DEL FRACASO



¿CUÁNDO DEBE LLEGAR LOLA?

LE PUSE UN TELEGRAMA EL MISMO DÍA QUE A TI, PERO DEBE VENIR POR TREN NO TE HA CONTADO QUE YA TERMINÓ SUS ESTUDIOS DE ENFERMERÍA EN NUEVA YORK ES ENFERMERA GRADUADA

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRETA CONSULTE PRECIOS en los Tarifas de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO. Contamos con las mejores y más nuevas máquinas y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos. SAN JOSE, COSTA RICA. Aprobado: 1937. Teléfono: 2134.

EL "CARTAGINES"

SE IMPUSO AL "ALAJUELA JUNIOR" POR EL ALTO SCORE DE SEIS TANTOS A UNO

EL EQUIPO EX-METROPOLITANO APARECIO AYER, BAJO DE FORMA. — EL "ALAJUELA JUNIOR" JUGO UN ESTUPENDO PRIMER TIEMPO, PERO DECAYO NOTORIAMENTE EN EL SEGUNDO. — EL JUEGO EN SI, FUE MONOTONO Y DESTENIDO

En el descanso reglamentario, se corrieron 400 metros, en relevos, por atletas liceístas. — Ganó de ellos, el equipo rojo, compuesto por guardia, Baldioceda, Laport y Genzález. — Perdieron: Vega, Casasola, Navas y Golcher

Fué el juego de ayer lo que todo el mundo esperaba: un triunfo más para el cuadro "Cartago" y una nueva decepción para el futbol "manudo". Los Los brumosos, con su juego arrollador, enormemente rápido, lograron siete anotaciones por una de sus contrincantes. El juego en sí, no fué un dominio completo de los "cartagos"; ayer, éstos demostraron estar bajos de forma y corrieron riesgos, en el primer tiempo, de que su valla fuera traspasada. Tal vez fué excesiva confianza, ya que de antemano da-

ban el juego por ganado, pero hemos de decirles, que en futbol esas cosas no deben ser. A lo mejor una sorpresa y adiós posibilidades para un Campeonato. Siempre hay que entrenar y cuanto más se entrene, mejor. Si fué esa la razón de la mediocre presentación del domingo, les diremos que van por un cambio equivocado. Pueda que se atengan a su rapidez, en los momentos oportunos. Lo aceptamos, pero, si esa rapidez falla por una u otra razón, — viene el desastre y si no. — fijense en el resultado del

primer tiempo. Si no vamos muy allá, diremos que en este tiempo jugó más el equipo canario, y que si no convirtió en tantos muchas de las arrancadas que hiciera, fué por lo indeciso de su ataque o por lo alocado de las jugadas. Si ellos logran una perforación primera, tal vez otro hubiera sido el resultado del juego. Juzgamos que ayer el Cartaginés se ayudó casi exclusivamente de su rapidez sin preocuparse del juego pesado o técnico.

— Los tantos conseguidos fueron: Pasa a la Pág. SIETE

WHEN IT'S AN LAS MEJORES BATERIAS



LAS DE MAS DURACION

Las que se han impuesto por su alta calidad.

General Service Station

Costado del Carmen

Teléfono 2808 Apartado 723

ga, fabrica el 7 tanto, el último, gracias a Dios.

— Repetimos, el juego careció de interés y los Cartagos ganaron por su rapidez y la efectividad de ataque en los momentos precisos. — pero les faltó mucho de lo que nos han dado otras veces: emoción... jugadas bordadas sobre el césped...

— Los Canarios jugaron un primer tiempo magnífico, pero decayeron notoriamente en el segundo lapso... tal vez la sorpresa de los primeros minutos... sorprenda que fué de tres tantos en su cuenta.

— La afición, ya un tanto aburrida de juegos malos, espera con ansias el juego Libertad vs. Cartago. Será a no dudarlo, un estupendo juego y ya, desde ahora se cruzan importantes apuestas. Hay razón. — han sido los dos únicos equipos de este campeonato... si no hubiese sido ellos... adiós afición.

El juego preliminar a cargo del "Real Argentino" y San Bosco terminó con el gane de los primeros, quienes fabricaron seis tantos por tres de sus contrarios. El juego resultó deslucido.



YA ESTA al servicio del público

el moderno RESTAURANT

"DELMONICO"

MAGNIFICA CANTINA :: SELECTO MENÚ A LA CARTA

Amenizará una soberbia Orquesta

ALEGRIA ::: DISTRACCION

EL CENTRO DE LA GENTE DISTINGUIDA

Frente a Koberg

Teléfono 3138

RINDIERONSE LOS RE...

EL BOMBARDEO NAVAL NO SURTIO NINGUN EFECTO

IRUN, 17. — El acorazado "España" cesó el fuego en la tarde y se largó en dirección hacia el oeste. Lo que se ha sabido hasta ahora es que durante el bombardeo de la mañana sólo hubo dos heridos, un campesino y una mujer, cuando una de las granadas cayó en su finca cerca de Fuenterrabia. Varios aviones del gobierno no que se elevaron en San Sebastián para bombardear los barcos de guerra, no tuvieron ningún éxito. Un grupo de trescientos españoles, en su mayoría mujeres y niños, se fugaron ante la amenaza del bombardeo, cruzando el río Bidasoa, temiendo que se les pudiera capturar como rehenes. En la marea baja hicieron el pasaje a nado y en algunos botes, permitiéndoles los guaras fronterizos franceses pasar por la frontera.

ANUNCIASE LA CAPTURA DE CARTAGENA POR LOS REBELDES

LISBOA, 17. — De acuerdo con una radiodifusión de la estación de Sevilla, fuerzas rebeldes capturaron la importante base naval de Cartagena.

EL CONDE DE ROMANONES ENTRE LOS REHENES DETENIDOS EN EL FUERTE DE GUADALUPE

HENDAYA, 17. — Ha comenzado un verdadero pánico de los habitantes de la ciudad de Irún hacia las montañas de los Pirineos, en busca de refugio ante el bombardeo de los barcos de guerra anunciado por las autoridades rebeldes que exigieron la rendición de la ciudad hasta el día de hoy, amenazando con su destrucción desde el mar. Entre los rehenes que están detenidos en el fuerte de Guadalupe se encuentra el conde de Romanones, a quien los comunistas aprehendieron tan pronto como comenzó el primer bombardeo.

IMPRESIONADOS LOS MADRILEÑOS POR LOS REVESES SUFRIDOS POR EL GOBIERNO A MANOS DE LOS REBELDES

MADRID, 17. — La capital española está sumida en la más profunda tristeza hoy, al conocerse los detalles de los fuertes reveses sufridos por las fuerzas leales a manos de los rebeldes en estos últimos días. A pesar de la más rígida censura, las noticias de la caída de la importante fortaleza de Badajoz llegaron al conocimiento del público, pero el gobierno sigue optimista y predice que los ejércitos leales muy pronto rechazarán las ofensivas en los diferentes sectores de la república. Sin embargo, los observadores experimentados no creen que la situación del gobierno sea muy segura, pues las actividades energicas de las fuerzas rebeldes en todas partes asombran a los militares extranjeros de las distintas embajadas. Se reconoce que la unión de los ejércitos rebeldes del norte y del sur es un acontecimiento estratégico de primera magnitud, cuyo resultado táctico durante la campaña en el oeste puede ser de consecuencias decisivas en la última suerte de Madrid. Las comunicaciones entre Madrid y toda la provincia de Badajoz están rotas, y no se sabe nada de la suerte que correrán las columnas recientemente enviadas para socorrer a las milicias en aquel importante sector del país, temiéndose que serán aisladas y aniquiladas por los rebeldes en su avance hacia el norte. Mientras tanto, la ofensiva emprendida por las milicias del gobierno en el sector de Guadarrama no ha tenido el éxito esperado, pues los rebeldes permanecen firmemente atrincherados en la cumbre de la montaña, aparentemente haciendo tiempo a las fuerzas del norte que sitian San Sebastián, Irún y Bilbao, y hasta que se aproximen más las fuerzas comandadas por el General Franco. Es indiscutible que las autoridades militares del gobierno están preocupadas por el rumbo que está tomando la campaña en estos momentos.

Supresión del impuesto por revisión de equipajes en las Aduanas

SE HASE LA SUGESTION A LA JUNTA NACIONAL DE TURISMO

FORMULANLA LOS TURISTAS QUE HAN LLEGADO ULTIMAMENTE AL PAIS

Algunos turistas llegados en los últimos días a esta capital procedentes de los Estados Unidos, Panamá y demás países del Caribe, con quienes hemos tenido oportunidad de conversar, se han referido en esas conversaciones con nuestros redactores a la forma poco recomendable con que se les ha atendido en la aduana de Limón. Se quejan del mucho tiempo que se les entretiene mientras se practica la revisión de los equipajes; de la minuciosidad con que se realizan esas revisiones y en fin, de muchas otras cosas que antes que expedir y facilitar al viajero su arribo al país, sirven para exasperarlo hasta el punto de que algunos, al encontrarse con tantas dificultades, deciden volver al barco y seguir hacia Guatemala o alguna otra nación hermana.

Otro punto que nos insinúan esos mismos turistas es la exen-

ción de pago de impuesto de revisión de equipaje. Consideran que la tasa actual aunque no representa una contribución alta, es una desilusión más que sufren los viajeros cuando arriban a nuestras playas de las que se cuentan beñezas en las guías turísticas en cuanto a las muchas facilidades que hacen sus habitantes al forastero. Quizás convendría que la junta nacional de turismo, siempre preocupada por dar toda clase de garantías a los visitantes del exterior, tomara en cuenta estas sugerencias y tratara de plasmarlas en un artículo que pudiera ser sometido a la consideración gubernativa para eliminar muchas cosas, detalles, quizás, que a lo mejor, vienen a entorpecer la corriente turística que con creciente éxito se está desarrollando hacia nuestra patria.

Salieron hoy los resguardos para La Estrella y Río Cuarto de Grecia

En la mañana de hoy salieron de esta capital rumbo a sus respectivos lugares, los resguardos fiscales de La Estrella y Río Cuarto de Grecia. Son éstos los creados recientemente y que hasta ahora es que son enviados por no haberse conseguido antes el equipo necesario.

Antes de hacerse entrega de las armas, los guarda son juramentados teniendo que prestar juramento de fealdad a las instituciones patrias. El de La Estrella consta de diez plazas y el de Río Cuarto de cuatro. En ambas localidades había gran deseo de

que fueran nombradas estas autoridades por los continuos descaños a la ley que se cometen, principalmente en lo que se refiere a la fabricación de licor clandestino y a merodeo en las fincas, cosas que ahora no sucederán con la presencia del resguardo.

Cada guarda va perfectamente bien equipado con mauser, cruceta, placa, silbato, etc., y en el lugar de destino cuenta con la bestia correspondiente. Posiblemente en el de mañana sean despachados los resguardos que faltan.

Los músicos filarmónicos de Desamparados no pagarán impuestos municipales

ESTA PRERROGATIVA LA DISFRUTARAN LOS PADRES DE AQUELLOS QUE NO TENGAN IMPUESTO ALGUNO QUE PAGAR

Se acordó, por parte del Municipio de Desamparados, que los músicos filarmónicos de ese lugar no paguen impuesto alguno municipal y se hizo extensiva esa prerrogativa para los padres de aquellos músicos que no tuviesen impuesto alguno que satisfacer. La medida ha sido un tanto violenta y creó un gran alboroto en el municipio, quien ya precedentes

establecidos, no tiene facultades para exceptuar a nadie de un impuesto que los demás pagan y más, si tomamos en cuenta, que esas personas perciben un sueldo del gobierno.

Se nos informa que el acuerdo que comentamos será vetado por el señor Gobernador, ya que no se ajusta a un principio legal, que pueda ser respaldado por ley o decreto alguno.

FIESTAS CIVICAS EN PUNTARENAS LOS DIAS 13, 14 y 15 DE SETIEMBRE

La junta local de turismo del puerto así lo solicitará al municipio

La Junta Local de Turismo de Puntarenas está haciendo las gestiones con el comercio y las autoridades ante el municipio, para que los días 13, 14 y 15 de setiembre del corriente año, se verifiquen fiestas cívicas en ese puerto.

Se preparará, caso no prosperar las gestiones, un programa atractivo, distinto al elaborado en otras ocasiones. En el puerto, se nos dice, con tal motivo, mucho entusiasmo.

Creo la Junta, que con tal motivo la concurrencia del turismo sería grande y resultarían muy lucidas. El comercio, es ca el seguro, secundará las pretensiones de la junta, ya que el se-ña el más beneficiado con tales

NEGRITA

YA ESTA
a la venta
la cerveza



Una legitima
cerveza negra
tipo MUNICH

LA CERVEZA NUTRITIVA Y VIGOROSA

"CERVECERIA ORTEGA"

El Cartaginés se impuso al...

Viene de la Página SEIS

ron, uno a los 13 minutos de comenzado el partido, fabricado por Pacheco y otro cuando faltaban dos minutos para concluir el primer tiempo, anotado por Evans. Con un equilibrio bien acentuado se jugó esta primera parte.

Vino luego el descanso y con él, una interesante carrera. Ocho atletas licelistas, dos bandos, uno rojo y otro azul, corrieron en relevos, cuatrocientos metros cubriendo cada corredor cien.

Ganaron los rojos. Interesante resultó la prueba. Luego se inició el segundo tiempo y al minuto no más el cartaginés fabrica su tercer tanto. Bola al centro, nueva entrada y cuarto goal. Otra vez bola al centro y tras varias rápidas jugadas se ejecuta el quinto bombazo de la mañana. Fueron tres caídas ejecutadas a punta de ner-

vio, de rapidez, o de coraje. Fue imposible para la defensa, contener el empuje y aunque luego lograron un acentuado equilibrio, ya el triunfo era cosa decidida. Por provocar un incidente fueron retirados del campo, dos jugadores, uno de cada bando. Hubo protestas, pero al fin se le dio oído al juez. Cuando el reloj marcaba 15 minutos de juego, el Estadio recibió con cariño el tanto de la "honrilla". La jugada fue buena y mereció el homenaje con que fue recibida por la afición. El juego en esos momentos adquirió una monotonía absoluta y el cansancio se prendió de todos lados. Jugadas sin vida, intervenciones locas, absurdas, siguieron. A los 40 minutos, el "Cartaginés, después de varias tentativas infructuosas, logra el 6 tanto que vino a ajustar la media docena y faltando tres minutos para dar final al juego, una nueva escurrida carta

orden de la agencia principal de policía. Posiblemente le sea suspendida la licencia de tráfico.

—Procedente de uno de los pueblos vecinos llegó a esta ciudad un individuo quien se hospedó en uno de los hoteles de los alrededores del mercado. En una de las salidas que hizo, dejó una cantidad de dinero en el cuarto, la cual no encontró, sospechando que fuera una mujer quien se lo robó. Esta fue detenida, confesando ser la autora. Fue pasada a la agencia de policía.

—La dirección general de detectives ruega a los dueños de automóviles marcar las copas de sus carros, así como los tapones y otros objetos de valor que es fácil que se lleven de los vehículos. En esa forma se facilitará la labor de esa oficina, donde casi a diario llevan esos objetos de comisos, pues cada momento los encuentran los detectives en las ventas.

Por no tener intermediarios ahora, le pintamos su carro por ₡ 150.00

EMPRESA NAL. DE CARROCERIAS HNOS. OVIEDO — TEL. 4 3 3 7.

CREAR LA ESCUELA NACIONAL DE RADIOOPERADORES

se sugiere al Ejecutivo

EL DIRECTOR GENERAL DE COMUNICACIONES HA ENVIADO UNA NOTA A GOBERNACION

Es preciso —dice— contar con elementos capacitados para esa delicada labor

El director general de comunicaciones, señor Castro Bécche, ha enviado a la secretaria de gobernación, según informe que recogimos esta mañana, sugiriendo la creación de la escuela nacional de radiooperadores.

Manifiesta que cada día adquiere mayor importancia los servicios de radio en el país, porque la transmisión de mensajes, entre las estaciones del interior, y aun con las del exterior, se intensifica mucho.

El gobierno de contar — agrega — con radiooperadores am-

plamente capacitados para esa delicada labor.

La escuela dependerá de la dirección de comunicaciones, y comprenderá, cada año, un curso de seis meses. El director general de radios y el ingeniero jefe de radios y el auxiliar técnico del mismo departamento, formularán el plan de estudios que abarcará todo lo relacionado con los servicios radiográficos, desde transmitir un mensaje hasta conocer la instalación de una estación.

El señor secretario de gobernación, licenciado Fernández Rodríguez, tiene en estudio el proyecto mencionado, para resolver con el señor presidente de la república lo que haya de hacerse.

DOMINGO. Estrenos!

PALACE

FURIA

por SILVIA SIDNEY

VARIEDADES

Canción del Dolor

por NANCY CARROL

Lunes, 17 Agosto, 36.

PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

La Flecha de Oro

por BETTE DAVIES
y GEORGE BRENT

Mañana: EL FAKIR. Jueves estreno: Princesa Ohara

VARIEDADES

3 y 7 — 50 cts.

LA ESCUELA DEL SACRIFICIO

8.45 — C 1.00

Corazones Divididos

por MARION DAVIES

Mañana: La carga del Día. Sábado estreno: TREN ARROLLADOR

AMERICA

7 y 8.45 — 25 cts.

NIEBLA EN LOS MUELLES

por BEN LYON

Mañana: Muertos Caminan. Hija de DRACULA

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 25 cts.

EL SECRETO DE UNA DONCELLA

por ANITA LOUISE

Mañana: Entre Esposa y Secretaria.

TOVAC

7 — 25 cts.

Dos Fusileros sin Bala

8.45 — 25 cts.

ENCANTADOS DE LA VIDA

Mañana: Presidio. En cada puerto un amor.

VARIOS ACCIDENTES Ocurrieron el domingo

Antenoche, en San Antonio de Grecia, verificada en la Ermita del lugar una fiesta religiosa. Chicos del pueblo jugaban en la plaza con mechones prendidos de bombetas usadas arrojándose mutuamente a la cara, cuando, al recibir en la suya uno de aquellos ardientes bodiques el niño Rubén Ugalde explotó una bomba que cubrió a él, el iba, ocasionándole graves quemaduras de las que se le atiende en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital, temiendo se pierda la vista.

De un filazo mortal dirigido al cerebro pierde la oreja derecha y de raíz, el campesino Helendo ro Madriz, de San Jerónimo, en riña a machete que tuviera con su hermano Juan, incidente provocado por intereses de herencia, habiendo presenciado el sangriento drama la madre de esos BUENOS hermanos que con tan dignificativo hecho supieron con memorar el DIA DE LA MADRE.

Que será en adelante de los desventurados incurables?

Por falta de campo para alojarnos y dinero para mantenerlos, la directiva del Asilo de Incurables ha resuelto no recibir más pupilos, pensándose más bien desahogarlos dando de baja a algunos de los asilados. La administración de ese establecimiento de beneficencia viene últimamente cerrando cuentas mensuales con déficits que han sido cubiertos por el presidente de la institución señor Bennett para que los servicios no sufran dificultades.

Al caer, dislocase un brazo y sufre golpes de consideración en varias partes del cuerpo

Eberto Zúñiga Royo, de 13 años de edad, sufrió un serio accidente en la noche de sábado. Transitaba por una calle del Barrio México cuando resbaló en una cáscara, cayendo y sufriendo en la caída serios golpes a más haberse dislocado el brazo izquierdo.

ALERTA Comerciantes!

La Jabonería Vargas no abre Concursos ni da Premios porque lo cree innecesario; pero sí garantiza a ustedes que al comprar en esta Fábrica ustedes pueden competir en precio y aumentar su clientela porque podrán dar tamaños más grandes y mejor calidad a su cliente. Recordad que el público busca cantidad, calidad y precio; y la Jabonería Vargas reúne todas estas condiciones

Gabriel Vargas Hijo San Pedro de Montes de Oca

Tel. 3322

Ap. 712



UN CONOCIDO DENTISTA DE ESTA CAPITAL ENGAÑA HABILMENTE A UN LIMPIABOTAS PARA QUE SE DEJE INYECTAR

Pasado el efecto de las inyecciones lo puso en la calle de donde fué recogido por la policía creyendo se le en estado de ebriedad

Esta mañana se presentó a la Agencia de Policía de Menores una señora visiblemente nerviosa y quien dijo llamarse Pacífica Segura v. de Rojas, a denunciar un hecho terrible, del que ha sido víctima su pequeño hijo Roberto Rojas Sequiera, de doce años de edad. El menor se dedica a limpiar zapatos, con lo que gana el sustento de su madre y hermanos, gente pobre y necesitada. Ayer domingo, llegó al despacho de un distinguido cirujano dentista y le ofreció sus servicios de lustrarle sus zapatos. El profesional aprovechó la ocasión para solicitar del niño un servicio, el que sería espléndidamente remunerado. Al inquirir el pequeño de que se trataba, se le dijo que todo consistía en dejar se poner una inyección y que con ella "nunca le pasaría nada".

Undene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Las oficinas de NOVEDADES en la ciudad de Cartago

Cuando el 2 de marzo los pregoneros vocearon en la ciudad de Cartago al igual que en esta capital y en las demás provincias NOVEDADES el público cartaginés compró 317 ejemplares de nuestro tabloide. Lo había consagrado. Jamás se había vendido un diario el primer día de su aparición tantos ejemplares en la Antigua Metrópoli. Desde entonces el favor que los cartagine-

pusose nervioso el menor, pero el doctor, después de asegurarse que nada le pasaría, le ofreció, como ya lo dijimos, pagarse bien. Cuenta el niño que aceptó y que le fue aplicada una inyección de una sustancia blanca y que ésta, al hacer sus efectos, lo hizo perder el conocimiento. Esta operación fue efectuada a las ocho y media de la mañana y no fue sino hasta las dos de la tarde, que volvió en sí. El doctor, altamente preocupado, le ofreció algo de comer, ya que tenía hambre. Después de que se sintió un tanto mejor, el niño salió del despacho del dentista. Pero al intentar, a poco rato, dirigirse a su casa, no lo pudo efectuar, ya que un atarantamiento se lo impidió. El lugar en donde se encontraba fue recogido por la policía, que en un principio creyó se trataba de un menor embriagado con bebidas alcohólicas. Como luego se comprobó que no eran efectos de licor los que tenían en ese estado al menor, se optó por llevarlo a su casa de habitación, cosa que fue ejecutada sin pérdida de tiempo. La preocupada ma-

dre, doña Pacífica, viendo que el caso era grave, hizo conducir a su hijo al Hospital de San Juan de Dios. Allí se le hizo tomar un purgante y se le recetó un medicamento. El niño sigue bastante mal y según refiere su señora madre, no pudo ser llevado por ella a la Agencia, por estar imposibilitado para ello, ya que se encuentra en un estado de atarantamiento completo.

Las autoridades, desde luego, han tomado medidas, para aclarar un hecho tan grave como el que comentamos y seguirán en una labor efectiva para sentar las debidas responsabilidades.

Próximo Domingo. Estreno.

RAVENTOS y ADELA

"TENIA QUE SUCEDER"
(It Had to Happen)

RAVENTOS

HOY — A las 3 y 7—

"MILLONES EN EL AIRE"

ENTRADA 0.50

A las 8.45—Se repite el EXITO DE ANOCHE!

"HERENCIA DE MUERTE"

ENTRADA 1.00

Mañana: MATER NOSTRA

Jueves: "Los Desheredados"

ADELA

7 y 8.45—ENTRADA 25 cts.

"Paz en la Guerra"

Mañana. — Estreno!
"JUSTICIA CIEGA"

Jueves. — Estreno!
"LAS DOS HUERFANAS"